



## Hospital Puerto Montt alcanza autonomía cardioquirúrgica: Cirugías a corazón abierto se quedan en la Región de Los Lagos

**E**n un avance sin precedentes para la salud pública del sur de Chile, el Hospital Puerto Montt consolidó su capacidad técnica al realizar con éxito su tercer operativo de alta complejidad, el primero utilizando equipamiento e instrumental de propiedad exclusiva del recinto. Este hito marca el fin de una era de traslados forzados para cientos de familias de las provincias de Llanquihue, Chiloé y Palena, quienes ahora pueden acceder a intervenciones cardíacas de vanguardia en su propio territorio.

### Un hito para la descentralización médica

Hasta hace poco, los pacientes de la Región de Los Lagos que requerían

una cirugía a corazón abierto debían ser derivados a centros en Temuco o Concepción. Esta realidad no solo implicaba una saturación de los centros derivadores, sino también un profundo desgaste emocional y económico para las familias, que debían enfrentar viajes y estadías lejos de sus hogares en momentos críticos.

La directora del Servicio de Salud Del Reloncaví, Bárbara Del Pino, destacó la relevancia de este cambio: "Hoy día la podemos desarrollar aquí, en el Hospital de Puerto Montt. Estos pacientes tenían que ser derivados hasta Temuco o Concepción para optar a intervenciones de alta complejidad". Asimismo, relevó que este avance es posible gracias a una inversión

del Gobierno Regional superior a los 4.000 millones de pesos en equipamiento especializado.

### Testimonio de vida: El "Corazón de Bombero"

Luis Paredes Paredes (42), voluntario de bomberos de Frutillar con 27 años de servicio, fue uno de los cuatro beneficiados en este operativo. Tras un bypass coronario exitoso, relató el alivio de no haber tenido que viajar a la capital: "Sentí la tranquilidad en todo momento, acá yo no tengo nada que decir y nada que envidiarle a una clínica. Este trato ha sido un trato de clínica". Para Luis, el diagnóstico fue una sorpresa total tras un examen preventivo: "Yo no tenía idea porque

hasta ese momento me sentía bien, sin embargo, el destino quiso que me cruzara con el tremendo equipo del Hospital Puerto Montt que me salvó la vida".

### Expertise y tecnología de punta

El operativo representó el estreno oficial de la máquina de circulación extracorpórea propia del HPM, tecnología indispensable para cirugías intracavitarias. El Dr. Iván Sepúlveda, cardiocirujano del HPM, explicó la importancia de contar con autonomía técnica: "Este es el puntapié inicial con instrumental propio. De ahora en adelante ya podríamos empezar a programar cirugías cardíacas en forma más continua y periódica mes a mes". Por su parte, el director del HPM, Dr. Ricardo Quezada, enfatizó que este nivel de prestaciones "obliga a que todas las instituciones intrahospitalarias tengan que ponerse en forma para dar respuesta a patologías tan complejas... esto genera exigencias en laboratorios y en los equipos quirúrgicos".

### Alianza con el Biobío

El éxito de este proceso ha contado con el apoyo técnico del Hospital Guillermo Grant Benavente de Concepción. El Dr. Roberto González Lagos, cirujano de dicho centro, y docente de la Universidad de Concepción expresó su orgullo por el crecimiento de la zona: "Puerto Montt es una ciudad que ha experimentado un crecimiento enorme y tiene un excelente nivel de medicina. Es muy importante que nuestro país tenga centros de referencia en el sur y en eso Puerto Montt debe ser un pionero".

Con la incidencia de patologías cardíacas al alza en la población regional, la apertura de este polo cardioquirúrgico en el Hospital Puerto Montt no solo reduce las listas de espera, sino que devuelve la dignidad a los pacientes, permitiéndoles sanar en su tierra, junto a sus seres queridos y bajo el cuidado de profesionales de excelencia.